

GÉOGRAPHE.

PLACES. — La vaste place d'El-Harem, entourée de portiques et d'édifices.

MONUMENTS. — 1^o On compte à Jérusalem quinze églises chrétiennes ; la principale est celle du St-Sépulcre, édifice très irrégulier qui couvre le Calvaire. Sous la coupole se voit le tombeau de Notre-Seigneur Jésus-Christ, mausolée magnifique que recouvre une riche tapisserie. On vénère dans l'église du St-Sépulcre de très précieuses reliques. Une partie seulement de l'édifice est affectée au culte catholique, les Grecs et les Arméniens en possèdent les parties principales. Près du St-Sépulcre on voit une église et un couvent grecs ; il y a aussi une église arménienne et une église syrienne ; en outre plusieurs couvents catholiques, entre autres ceux du Saint-Sauveur, des Pères de Terre-Sainte, des Franciscains, des religieuses de Notre-Dame-de-Sion dans le sanctuaire de l'*Ecce Homo*. Jérusalem possède également plusieurs mosquées ; la plus remarquable est celle d'Omar qui est une des merveilles du style byzantin et de l'art oriental ; elle est bâtie sur l'emplacement du temple de Salomon.

2^o Jérusalem possède plusieurs hôpitaux, l'un des principaux est tenu par les Sœurs de la charité.

3^o Un séminaire catholique, des écoles catholiques grecques et musulmanes.
